

Call for Papers

zfwu 12/2: Themenschwerpunkt: Ordnungspolitik und Wirtschaftsethik

Call for Papers bis zum **01.03.2011**

Diese Ausgabe widmet sich dem Themenschwerpunkt „Ordnungspolitik und Wirtschaftsethik“ – einem Thema, das angesichts der Finanzkrise und der erforderlichen Umsetzung von globalen ordnungspolitischen Regulierungsmaßnahmen im Bereich der Finanzmärkte von aktueller Brisanz ist. Die Finanzkrise hat nicht zuletzt zu einer Wiederbelebung methodologischer Debatten geführt, die gerade die deutsche Volkswirtschaftslehre schon in der Vergangenheit intensiv beschäftigt hat. Eine für die ordnungsökonomische Forschung zentrale Herausforderung lautet dabei, wie es gelingen könnte, die deutsche ordoliberalen Tradition stärker als bisher mit modernen Ansätzen wie Public Choice oder New Institutional Economics zusammenzuführen. Herausgeber dieser Schwerpunktausgabe sind PD Dr. Joachim Zweynert (Hamburgisches WeltWirtschaftsinstitut, HWWI) und Dr. Bettina Hollstein (Max-Weber-Kolleg, Universität Erfurt).

Hauptbeitrag: Prof. Dr. Lars Feld (Leiter des Walter-Eucken-Instituts in Freiburg)

Kontakt: Dr. Bettina Hollstein, e-mail: bettina.hollstein@uni-erfurt.de

zfwu 12/3: Gesundheit – Markt – Gerechtigkeit

Call for Papers bis zum **01.06.2011**

Diese Ausgabe widmet sich dem Themenschwerpunkt ‚Gesundheit – Markt – Gerechtigkeit‘ – einem Spannungsfeld, das in fast allen Ländern der Welt weiter an Bedeutung gewinnen wird. Unaufhaltsam steigenden Kosten durch medizinische Innovationen und demografischen Wandel stehen in den öffentlichen Gesundheitssystemen begrenzt verfügbare Finanzmittel gegenüber. Das Ziel einer optimalen, für alle gleich zugänglichen Gesundheitsversorgung kollidiert zunehmend mit Kostensenkungsmaßnahmen, Leistungseinschränkungen sowie einer höheren finanziellen Beteiligung der Betroffenen. Dabei wird kontrovers diskutiert, wie der zunehmenden Diskrepanz zwischen medizinisch Machbarem und Finanzierbarem begegnet werden kann. Eingeladen zu diesem Themenheft sind dabei vor allem Beiträge, die die strenge Antinomie zwischen Ökonomie und Ethik, zwischen Markt und Regulierung versuchen zu überwinden: Wie kann in gerechter und ökonomisch kluger Art und Weise mit der Mittelknappheit im Gesundheitssystem umgegangen werden? Herausgeber dieser Ausgabe sind Dr. Markus Breuer (Institut Dialog Ethik, Zürich), Dr. Olaf J. Schumann (Universität Kassel) sowie Prof. Dr. Georg Marckmann (Universität München).

Kontakt: Dr. Markus Breuer, e-mail: mbreuer@dialog-ethik.ch

Autorenhinweise

Bitte beachten Sie vor der Einreichung von Manuskripten die Autorenhinweise auf unserer Homepage www.zfwu.de. Dort finden Sie neben den notwendigen Formalien auch eine Druckformatvorlage, die Ihnen die Arbeit in technischer Hinsicht erleichtern wird. Für weitere Fragen steht Ihnen das Herausgeberteam gerne zur Verfügung.

Call for Papers

zfwu 12/2: Economic Ethics and the Theory/Policy of Economic Orders

Deadline for submissions: **01.03.2011**

This issue deals with the problem of economic orders [Wirtschaftsordnungen] in an economic ethics perspective – an issue that is particularly challenging in view of the global financial crisis and required regulations of financial markets on a global level. The financial and economic crisis has also challenged economics as a science and has thus revived methodological debates which have been crucial also in the past, especially in the German tradition of political economy. In this context, one of the main challenges is, how the German ordoliberal tradition could be more deeply integrated with modern approaches such as public choice, constitutional economics or new institutional economics. Editors of this issue are PD Dr. Joachim Zweynert (Hamburg Institute of International Economics (HWWI)) and Dr. Bettina Hollstein (Max Weber Center, University of Erfurt) of the zfwu.

Lead topic: Prof. Dr. Lars Feld (Director of the Walter Eucken Institute)

Contact: Dr. Bettina Hollstein, e-mail: bettina.hollstein@uni-erfurt.de

zfwu 12/3: Health – Market – Justice

Deadline for submissions: **01.06.2011**

The relationship between Health, Market and Justice is a topic of growing importance in nearly every country in the world. Whereas the expenses for health care are steadily and inexorably growing due to the medical process and demographic change, the resources of public health care systems remain limited. The objective of an optimal treatment that is accessible to all patients increasingly conflicts with the ongoing efforts to cut costs, a limitation of services and demands for greater personal contributions. In this context, it is controversially discussed how the contradiction between what is medically feasible and financially viable could and should be resolved. The issue broaches problems and conflicts between healthiness, the market and justice. Papers which try to resolve the incompatibility between economics and ethics, liberal markets and regulation are particularly welcomed. The question is: How to deal fairly and economically with the lack of resources in the health care system? Editors of this issue are Dr. Markus Breuer (Institut Dialog Ethik, Zürich), Dr. Olaf J. Schumann (Universität Kassel) and Prof. Dr. Georg Marckmann (Universität München).

Contact: Dr. Markus Breuer, e-mail: mbreuer@dialog-ethik.ch

Information for Authors

Please take notice of the *author guidelines* on our homepage www.zfwu.de before sending in manuscripts. You will find there, besides the required formalities, the *style sheets* [zfwu.dot], which will facilitate the technical aspect of the work. The editorial team is at your disposal to answer further questions: redaktion@zfwu.de.